

El modelo del apóstol Pablo

Febrero 26 Lunes

Versículos relacionados

1 Timoteo 1:16

16 Pero por esto me fue concedida misericordia, para que Jesucristo mostrase en mí el primero toda Su longanimidad, y quedara yo como modelo para los que habrían de creer en Él para vida eterna.

Filipenses 1:21

21 Porque para mí el vivir es Cristo, y el morir es ganancia.

2 Corintios 3:3

3 siendo manifiesto que sois carta de Cristo redactada por ministerio nuestro, escrita no con tinta, sino con el Espíritu del Dios vivo; no en tablas de piedra, sino en tablas de corazones de carne.

Hechos 26:16, 19

16 Pero levántate, y ponte sobre tus pies; porque para esto he aparecido a ti, para ponerte por ministro y testigo de las cosas que has visto de Mí, y de aquellas en que me apareceré a ti,

19 Por lo cual, oh rey Agripa, no fui desobediente a la visión celestial,

Efesios 4:20-21

20 Mas vosotros no habéis aprendido así a Cristo, **21** si en verdad le habéis oído, y en Él habéis sido enseñados, conforme a la realidad que está en Jesús,

1 Timoteo 4:12

12 Ninguno tenga en poco tu juventud, sino sé modelo para los creyentes en palabra, conducta, amor, fe y pureza.

Lectura relacionada

En el mar, en medio de la tormenta, el Señor hizo al apóstol [Pablo] no sólo dueño de sus compañeros de viaje (Hch. 27:24), sino también su garantía de vida y consolador (vs. 22, 25) ... Durante el largo y desafortunado viaje y encarcelamiento del apóstol, el Señor lo guardó en la esfera de Su ascensión junto a Él y lo capacitó para que viviera una vida muy por encima del dominio de la ansiedad.

Esta vida estaba revestida de dignidad y poseía el nivel más alto de las virtudes humanas que expresaban los más excelentes atributos divinos. Fue una vida que se parecía a la que el Señor mismo había vivido en la tierra años antes. ¡Éste era Jesús viviendo otra vez en la tierra en Su humanidad divinamente enriquecida! ¡Éste era el maravilloso, excelente y misterioso Dios-hombre, quien vivió en los Evangelios, y siguió viviendo en Hechos por medio de uno de Sus muchos miembros! ¡Éste era un testigo vivo del Cristo encarnado, crucificado y resucitado, a quien Dios exaltó! Durante la navegación, Pablo vivió y magnificó a Cristo (Fil. 1:20-21). (Hch. 28:9, nota 1)

Cuando el Señor Jesús [primero] se le apareció a Pablo, lo comisionó y lo puso por ministro y testigo ... Un ministro está relacionado con el ministerio, mientras que un testigo, lo está con el testimonio. El ministerio se relaciona principalmente con la obra, es decir, con lo que un ministro hace. Un testimonio tiene que ver con la persona, es decir, con lo que un testigo es.

En Hechos 26:16, el Señor le dijo a Pablo: "Para esto he aparecido a ti, para ponerte por ministro y testigo de las cosas que has visto de Mí, y de aquellas en que me apareceré a ti". Aquí se usan las frases de y en que. Pablo declara que el Señor lo puso por ministro y testigo de las cosas que le reveló, y de aquellas que le revelaría posteriormente. Aunque esto es el significado de lo que Pablo dijo, esa no fue la manera en que él lo presentó. En lugar de ello, este versículo habla de las cosas que había visto del Señor y de las cosas en que el Señor se aparecería a él.

Hechos 26:16 indica que Pablo no recibió revelación con respecto a las cosas sin que él viera a Cristo. Antes bien, el recibió las cosas en que había visto a Cristo. En otras palabras, Cristo no le reveló las cosas a Pablo sin que Él mismo fuera el contenido de esas cosas. Es por eso que Pablo sería un testigo de las cosas que había visto del Señor. En todas las visiones que recibió, él vio a Cristo. Además de esto, el apóstol sería testigo de aquellas cosas en que el Señor se aparecería a él. Era como si el Señor le dijera a Pablo: "En todas las visiones y revelaciones que recibirás, me apareceré a ti". Esto indica que si

sólo vemos visiones y revelaciones y no vemos al Señor, entonces lo que hemos visto es vanidad.

No estamos de acuerdo con que la Biblia se estudie meramente desde un plano teológico. Aquellos que estudian la Biblia de esta manera aprenden teología, pero no ven a Cristo. Existe una gran diferencia entre estudiar la Biblia para aprender teología y estudiarla con el fin de ver a Cristo.

Mientras Pablo iba camino a Damasco, Cristo le reveló ciertas cosas, en las cuales él vio a Cristo. El Señor también le indicó que le revelaría más cosas, en las cuales Él mismo se le aparecería. Por tanto, lo que Pablo vio no fue solamente las cosas, sino a Cristo como Aquel que se le apareció en dichas cosas.

En cualquier luz que recibamos de parte del Señor, debemos ver a Cristo. Cristo debe aparecerse a nosotros ... a manera de iluminación, visión o revelación ... Si estudiamos la Biblia y adquirimos conocimiento de ella, pero no vemos a Cristo, tal conocimiento será vanidad. Debemos aprender a ver a Cristo en las cosas que nos sean reveladas. (Estudio-vida de Hechos, págs. 591-592)

Lectura adicional: Estudio-vida de Hechos, mensajes 26, 68; Estudio-vida de Filipenses, mensaje 21

Febrero 27 Martes

Versículos relacionados

2 Corintios 5:14-15

14 Porque el amor de Cristo nos constriñe, habiendo juzgado así: que uno murió por todos, por consiguiente todos murieron;

15 y por todos murió, para que los que viven, ya no vivan para sí, sino para Aquel que murió por ellos y resucitó.

2 Corintios 5:17, 20

17 De modo que si alguno está en Cristo, nueva creación es; las cosas viejas pasaron; he aquí son hechas nuevas.

20 Así que, somos embajadores en nombre de Cristo, exhortándoos Dios por medio de nosotros; os rogamos en nombre de Cristo: Reconciliaos con Dios.

Romanos 7:6

6 Pero ahora estamos libres de la ley, por haber muerto a aquella en que estábamos sujetos, de modo que sirvamos en la novedad del espíritu y no en la vejez de la letra.

Romanos 8:4

4 para que el justo requisito de la ley se cumpliera en nosotros, que no andamos conforme a la carne, sino conforme al espíritu.

Gálatas 5:24-25

24 Pero los que son de Cristo Jesús han crucificado la carne con sus pasiones y concupiscencias.

25 Si vivimos por el Espíritu, andemos también por el Espíritu.

Lectura relacionada

El apóstol Pablo era un embajador de Cristo. Un embajador es alguien que representa la autoridad más elevada ... La máxima autoridad de este universo es Dios, y Dios le ha dado a Cristo toda autoridad en el cielo y en la tierra (Mt. 28:18). Dios ha designado a Cristo para ser el Rey de reyes y el Señor de señores (1 Ti. 6:15; Ap. 17:14). Hoy Jesús es el Cristo, el Señor de todos, la máxima autoridad. Esta autoridad tan elevada requiere algunos embajadores en esta tierra que estén capacitados para representarlo a Él. El ministerio del Señor no consiste meramente en ser un predicador o un maestro, sino alguien que esté investido de la autoridad celestial, quien represente la máxima autoridad de todo el universo. *(La autobiografía de una persona que vive en el espíritu, pág. 51)*

Como embajador de Cristo, Pablo comprendía que todo lo que había en él, todo lo que él era y todo lo que tenía, era mortal (2 Co. 5:4) ... Nuestra sabiduría es mortal, y nuestra capacidad es mortal. Todo lo que podemos hacer, ... somos y ... tenemos está a punto de morir. Es por eso que no debemos confiar en lo que somos ... Somos seres mortales; pero Dios ha forjado en nosotros algo que es eterno, algo que jamás morirá, algo que siempre perdurará. Debido a que recibimos al Señor Jesús y Él vive en nosotros, nosotros poseemos Su divinidad eterna. A la postre, ... la mortalidad será absorbida por la vida divina [v. 4].

Ya que comprendo que tengo a Cristo como vida eterna en mí, tengo que empeñarme en agradarle en todo momento (v. 9). Si hemos de ser embajadores de Cristo, tiene que haber un día en este universo en que tomemos una decisión, llamando a los cielos y la tierra por testigos, de que ahora estamos absolutamente entregados a Cristo y que nos empeñamos en una sola cosa, a saber: agradar a Cristo. Dios se ha forjado como vida eterna en nosotros a fin de que no vivamos por nosotros mismos, sino por esta vida. Ahora tenemos que ser ambiciosos en lo referente a serle agradables.

Pablo era una persona que vivía atenta al Señor (v. 15). Otro asunto que nos equipa para ser embajadores de Cristo es el amor de Cristo que nos constriñe. Debemos ser personas que son arrastradas por el amor de Cristo. En 2 Corintios 5:14-15 Pablo nos dice que el amor de Cristo al morir por nosotros es semejante a un poderoso torrente de aguas que viene hacia nosotros, impulsándonos a vivir atentos a Él más allá de nuestro control. Ser constreñido es semejante a ser arrastrado por un torrente de agua. El amor de Cristo es tan fuerte como una corriente de agua que nos domina y nos arrastra. Necesitamos ser inundados por el amor de Cristo. Necesitamos ser constreñidos por Su amor, de modo que no tenemos otra alternativa. Deberíamos poder decir: "No tengo otro lugar adonde ir. Tengo que amar al Señor porque Su amor me ha constreñido. ¿Qué puedo hacer?" ... Tenemos que ser constreñidos por el amor de Cristo de ese grado.

Debo confesar que por muchos años he orado al Señor cada día pidiéndole que me muestre Su amor a fin de ser constreñido por Su amor. Ésta ha sido mi oración: "Señor, constriñeme con Tu amor. Oh Señor, inúndame con Tu amor" ... Los santos jóvenes entre nosotros deben comprender que aunque aman al Señor hoy, todavía se encuentran en la encrucijada de su experiencia cristiana. Hay muchas direcciones que pueden escoger o tomar. Al parecer tienen muchas opciones, pero una vez que sean inundados por el amor de Cristo, perderán todas esas opciones.

Un embajador de Cristo ... no conoce a nadie según la carne, sino según Cristo en el espíritu. Usted nunca debería considerar nada ni tratar de conocer a

nadie por la apariencia externa según la carne, sino siempre según Cristo en el espíritu. *(La autobiografía de una persona que vive en el espíritu, págs. 52-54)*

Lectura adicional: *La autobiografía de una persona que vive en el espíritu, cap. 6; Estudio-vida de 2 Corintios, mensajes 13-14, 25, 29*

Febrero 28 Miércoles

Versículos relacionados

1 Tesalonicenses 2:1-3

1 Porque vosotros mismos sabéis, hermanos, que nuestra entrada entre vosotros no resultó vana;
2 pues habiendo antes padecido y sido ultrajados en Filipos, como sabéis, tuvimos desnudo en nuestro Dios para anunciaros el evangelio de Dios en medio de gran conflicto.

3 Porque nuestra exhortación no procede de engaño ni de inmundicia, ni es con astucia,

1 Tesalonicenses 1:5-6

5 pues nuestro evangelio no llegó a vosotros en palabras solamente, sino también en poder, en el Espíritu Santo y en plena certidumbre, como bien sabéis qué clase de personas fuimos entre vosotros por amor de vosotros.

6 Y vosotros vinisteis a ser imitadores de nosotros y del Señor, habiendo recibido la palabra en medio de gran tribulación, con gozo del Espíritu Santo,

2 Corintios 4:12

12 De manera que la muerte actúa en nosotros, mas en vosotros la vida.

Hechos 20:19, 35

19 sirviendo al Señor como esclavo con toda humildad, y con lágrimas, y pruebas que me han venido por las confabulaciones de los judíos;
35 En todo os he dado ejemplo, mostrándoos cómo, trabajando así, se debe sostener a los débiles, y recordar las palabras del Señor Jesús, que dijo: Más bienaventurado es dar que recibir.

Lectura relacionada

Pablo ... da un testimonio contundente de cómo vivió entre los tesalonicenses; les recuerda cómo fue la entrada de los apóstoles y cómo se comportaron entre ellos. ¿Por qué Pablo resaltó

esto? Porque quería presentar a estos santos jóvenes el modelo de un vivir adecuado. Espero que todos los ancianos y los que llevan la delantera vean, a partir del ejemplo de Pablo, que debemos ser modelos para los santos. En cada iglesia local debe de haber algunos ejemplos, modelos, que otros puedan seguir.

Impartir muchas enseñanzas a los nuevos creyentes y a los jóvenes no es la manera correcta de cuidarlos. La manera apropiada de fomentar su crecimiento es presentarles un modelo. Al mostrarles un modelo, los refrescaremos, abasteceremos, nutriremos y cuidaremos con ternura. En esto consiste fomentar su crecimiento. Si sienten que su experiencia es algo deficiente, hábleles a los nuevos creyentes de algunos personajes de la Biblia, como por ejemplo, de personas como Enoc, Noé, Abraham y David, en el Antiguo Testamento, y de Pedro, Juan, Pablo y Timoteo, en el Nuevo Testamento. Podemos presentarles las vidas de personajes bíblicos de tal modo que fomentemos el crecimiento de los jóvenes. (*Estudio-vida de 1 Tesalonicenses, págs. 109-110*)

El noventa por ciento del cuidado que brindamos a nuestros hijos depende de la alimentación, y el diez por ciento, de la enseñanza. Esto también debemos ponerlo en práctica al cuidar de los nuevos creyentes en la iglesia ... La alimentación incluye presentarles modelos ya sea de la Biblia o de la historia de la iglesia. Leer biografías de los santos que vivieron en siglos pasados es algo que nos nutre y fomenta nuestro crecimiento. Lo que deseamos resaltar aquí es que la mejor forma de alimentar a otros y fomentar su crecimiento es presentarles un modelo adecuado.

En el libro de 1 Tesalonicenses Pablo no estaba predicándose a sí mismo; más bien, él estaba alimentando a sus hijos espirituales al mostrarles la manera en que él vivía a Cristo. En otras palabras, Pablo usaba su propio vivir para alimentar a sus hijos espirituales. Ésta fue la razón por la cual él hizo hincapié en su venida a los tesalonicenses, la manera en que les había predicado, esto es, la manera en que les había presentado la palabra de Dios y su manera de vivir. El apóstol recalcó repetidas veces la entrada de [los apóstoles] entre los creyentes (1:5, 9, [2:1]). Esto muestra que la manera de vivir de ellos

desempeñó un papel importante en infundir el evangelio en los recién convertidos. No era sólo lo que ellos decían, sino lo que ellos eran ... La entrada de los apóstoles no resultó vana. Ellos eran un modelo de cómo creer en el Señor y seguirle. Puesto que muchos llegaron a creer en el Señor Jesús por medio de los apóstoles, se estableció una iglesia en menos de un mes. En la predicación del evangelio, los apóstoles experimentaron a Dios. Lo disfrutaron como su denuedo en medio del conflicto que experimentaban por el evangelio. Ellos tenían denuedo no en sí mismos, sino en Dios ... Ni el sufrimiento ni la persecución pudieron derrotarlos porque permanecían en la unión orgánica con el Dios Triuno. Según el versículo 2, ellos anunciaron el evangelio de Dios en medio de gran conflicto. Esto indica que mientras predicaban, ellos luchaban, pues la persecución aún continuaba. Por consiguiente, ellos luchaban y anunciaban el evangelio a los tesalonicenses con el denuedo de Dios.

En el versículo 3 ... La palabra *engaño* se refiere a la meta, *inmundicia* se refiere al motivo, y *astucia* a los medios. Los tres pertenecen al diablo engañador e insidioso, y son llevados a cabo por él. La palabra *exhortación* incluye el hecho de hablar, predicar, enseñar e instruir ... Los apóstoles no eran egoístas ni tenían la intención de sacar provecho de nadie. Su visita a los tesalonicenses, en la que les llevaron el evangelio, fue completamente sincera y fiel. (*Estudio-vida de 1 Tesalonicenses, págs. 110-111, 97-98*)

Lectura adicional: Watchman Nee: *Un siervo que recibió la revelación divina en esta era, cap. 11; Messages Given during the Resumption of Watchman Nee's Ministry, t. 1, caps. 10, 33*

Febrero 29 Jueves

Versículos relacionados

1 Tesalonicenses 2:4-5

4 sino que según fuimos aprobados por Dios para que se nos confiase el evangelio, así hablamos; no como para agradar a los hombres, sino a Dios, que prueba nuestros corazones.

5 Porque nunca usamos de palabras lisonjeras,

como sabéis, ni de ningún pretexto de codicia; Dios es testigo;

2 Corintios 1:12

12 Porque nuestra gloria es ésta: el testimonio de nuestra conciencia, que con sencillez y sinceridad de Dios, no con sabiduría carnal, sino con la gracia de Dios, nos hemos conducido en el mundo, y mucho más con vosotros.

2 Corintios 6:6

6 en pureza, en conocimiento, en longanimidad, en benignidad, en un espíritu santo, en un amor no fingido,

Salmos 26:2

2 Examíname, oh Jehová, y ponme a prueba; / prueba mis partes internas y mi corazón.

Salmos 139:23-24

23 Examíname, oh Dios, y conoce mi corazón; / ponme a prueba, y conoce mis pensamientos ansiosos;

24 y ve si hay algún camino pernicioso en mí, / y guíame por el camino eterno.

Lectura relacionada

En 1 Tesalonicenses 2:4, la palabra aprobados implica que ellos fueron puestos a prueba. Dios puso a prueba a los apóstoles antes de aprobarlos. Basándose en el hecho de que los había aprobado, Dios les confió el evangelio. Dios hizo esto muy cuidadosamente, pues conoce nuestros corazones.

Conforme a nuestra opinión, ya que Dios lo sabe todo, no es necesario que Él nos ponga a prueba. Es cierto que antes de que nacióramos, Él ya sabía qué clase de personas habríamos de ser. ¿Por qué, entonces, nos pone a prueba? Nos pone a prueba no tanto por Sí mismo, sino principalmente por causa de nosotros. Dios nos conoce, pero nosotros no nos conocemos a nosotros mismos; y porque no nos conocemos adecuadamente, tal vez pensemos que somos rectos, sinceros y fieles. Sin embargo, cuando seamos puestos a prueba, veremos lo que realmente somos y descubriremos que en nosotros mismos no somos sinceros, fieles ni fidedignos ... Sólo después de que Dios nos haya

probado de esta manera, seremos aprobados. (Estudio-vida de 1 Tesalonicenses, págs. 98-99)

Quisiera alentar a los jóvenes que no pongan su confianza en sí mismos, pues aún no han sido puestos a prueba. No me cabe duda de que Dios usará a los jóvenes; sin embargo, Él sólo los usará después que los haya puesto a prueba. Dios no puede confiarnos nada sin que antes nos haya puesto a prueba y nos haya aprobado. Cualquier cosa que Dios nos confíe se basa en Su aprobación. Nosotros no podemos aprobarnos a nosotros mismos. Sólo cuando Dios nos haya puesto a prueba nos dará Su aprobación. Entonces nos confiará algo y comenzará a usarlos.

Fue de esta manera que Dios confió a los apóstoles el evangelio. Puesto que a los apóstoles se les había confiado el evangelio, ellos hablaron no como para agradar a los hombres, sino a Dios, que prueba nuestros corazones. Lo que hablaban se basaba en el hecho de que Dios les había confiado el evangelio. Puesto que se les había confiado el evangelio, ellos hablaron como para agradar a Dios.

En 1 Tesalonicenses 2:4 vemos que para que se nos pueda confiar algo, primero tenemos que ser aprobados. Luego, debemos hablar como para agradar a Dios, a Aquel que nos prueba. Esto indica que tenemos que pasar por la prueba, ser aprobados y tener la experiencia de que se nos confíe algo. Entonces tendremos algo que podremos predicar y enseñar.

La palabra griega traducida “pretexto” [en el versículo 5] también significa “fingimiento, encubrimiento”. Valerse de algún pretexto de codicia se refiere a vender o adulterar la palabra de Dios (2 Co. 2:17; 4:2). También es fingir ser piadoso con el fin de obtener ganancia (1 Ti. 6:5; Tit. 1:11; 2 P. 2:3). Según 1 Tesalonicenses 2:5, los apóstoles nunca hablaron con palabras lisonjeras. Todos debemos evitar las palabras lisonjeras, y nunca hablar con halagos. En este versículo Pablo también dice que los apóstoles no se valieron de ningún pretexto, encubrimiento, de codicia. No tenían ningún motivo maligno que estuviera encubierto de alguna manera. Puesto que ellos no se valían de ningún pretexto o fingimiento, no vendían la palabra de Dios ni la adulteraban. Adulterar significa mixturar algo con

algún material de calidad inferior, como por ejemplo mixturar oro con cobre, o vino con agua, y después venderlo como si fuera puro. A lo largo de los siglos, muchos predicadores y maestros han adulterado la palabra de Dios de esta manera. Predicaban con algún pretexto con el fin de obtener ganancia para sí mismos.

El versículo 5 nos enseña que debemos evitar las palabras lisonjeras y no usar ningún pretexto de codicia. En nuestra obra cristiana no debemos dar lugar a cosas inmundas como éstas. Ningún siervo del Señor debiera usar palabras lisonjeras ni ninguna clase de pretexto de codicia. Que el Señor tenga misericordia de nosotros y nos purifique de todas estas cosas. Que todos podamos decir que Dios es nuestro testigo de que no hablamos palabras lisonjeras ni usamos de ningún pretexto de codicia. (Estudio-vida de 1 Tesalonicenses, págs. 99-100)

Lectura adicional: El misterio de Cristo, caps. 98, 104

Marzo 1 Viernes

Versículos relacionados

1 Tesalonicenses 2:6-7

6 ni buscamos gloria de los hombres, ni de vosotros ni de otros, aunque podíamos imponer nuestra autoridad como apóstoles de Cristo.

7 Antes fuimos ternos entre vosotros, como nodriza que cuida con ternura a sus propios hijos.

2 Corintios 4:5

5 Porque no nos predicamos a nosotros mismos, sino a Cristo Jesús como Señor, y a nosotros como vuestros esclavos por amor de Jesús.

1 Corintios 9:12

12 Si otros participan de este derecho sobre vosotros, ¿cuánto más nosotros? Pero no hemos usado de este derecho, sino que lo soportamos todo, para no poner ningún obstáculo al evangelio de Cristo.

Mateo 20:27-28

27 y el que quiera ser el primero entre vosotros será vuestro esclavo;

28 así como el Hijo del Hombre no vino para ser

servido, sino para servir, y para dar Su vida en rescate por muchos.

Gálatas 4:19

19 Hijitos míos, por quienes vuelvo a sufrir dolores de parto, hasta que Cristo sea formado en vosotros, **Isaías 66:13**

13 Como aquel a quien consuela su madre, / así os consolaré Yo a vosotros; / y en Jerusalén seréis consolados.

Lectura relacionada

Buscar gloria de los hombres es una verdadera tentación para todo obrero cristiano [cfr. 1 Ts. 2:6]. Muchos han sido devorados y arruinados por este asunto.

Las palabras griegas traducidas “imponer nuestra autoridad” también significan “hacer valer nuestra autoridad” ... Hacer valer nuestra autoridad, dignidad o derecho en la obra cristiana perjudica la obra. El Señor Jesús, mientras estuvo en la tierra, se despojó de Su dignidad (Jn. 13:4-5), y el apóstol prefirió no hacer uso de sus derechos (1 Co. 9:12). La caída del arcángel se debió a que buscó gloria para sí ... Aunque era un ángel que llevaba la delantera y tenía una posición elevada, seguía buscando gloria ... Según el Nuevo Testamento, cualquiera que busca gloria de los hombres es un seguidor de Satanás. Buscar gloria es una trampa que Satanás pone para enredar a los obreros cristianos ... Muy pocos se han librado de esta trampa. (Estudio-vida de 1 Tesalonicenses, págs. 100-101)

Cuánto seremos usados por el Señor y cuánto durará nuestra utilidad depende de si buscamos gloria de los hombres ... Buscar gloria para nosotros mismos siempre hace nula nuestra utilidad. Por lo tanto, que todos, especialmente los jóvenes, recibamos la advertencia de nunca buscar gloria en la obra del Señor.

En 1 Tesalonicenses 2:6 se nos indica claramente que los apóstoles no impusieron su autoridad como apóstoles de Cristo ... Ellos tuvieron que olvidarse de que eran apóstoles y servir al pueblo de Dios como esclavos. No debían recordarles a otros el hecho de que ellos eran apóstoles de Cristo; antes bien, tenían que tener presente siempre que eran hermanos que servían a los creyentes.

Es posible que los creyentes —y también los que no lo son— tengan como dignatarios a los que toman la delantera, a los ancianos o a los apóstoles. Sin embargo, en las iglesias locales no hay dignatarios. En lugar de ser dignatarios, somos esclavos que nos servimos los unos a los otros. No obstante, sé de algunos que no consideraban ser alguien cuando no tenían ninguna posición ni título, pero tan pronto como se les otorgó una posición, como por ejemplo en un grupo de servicio, empezaron a asumir autoridad. Esto es vergonzoso.

Una hermana que está casada con un anciano no debe asumir autoridad por ser la esposa de un anciano ... Ella es simplemente una hermana más que sirve a la iglesia. Además, su esposo no es un dignatario, sino un esclavo. Como anciano que es, él ha sido designado para servir a la iglesia en calidad de esclavo. Todos debemos tener esta actitud.

Pablo, al declarar “aunque podíamos imponer nuestra autoridad como apóstoles de Cristo” [v. 6], dio a entender que aun en los primeros días había cierta tentación de asumir autoridad ... Sin embargo, Pablo no impuso su autoridad como apóstol, de modo que obtuviera algo para sí mismo. Pablo es un buen modelo para todos nosotros como alguien que rehusó imponer o hacer valer su autoridad. Si todos seguimos su modelo, mataremos un germen mortífero que hay en el Cuerpo de Cristo, el germen de asumir cierta posición.

En el versículo 7 ... la palabra griega traducida “nodriza”, *trofós*, en algunos casos significa “una madre”, por ende, una madre que amamanta (cfr. Gá. 4:19). Cuidar con ternura incluye nutrir. Por tanto, esta palabra no sólo incluye nutrir, sino también brindar un cuidado tierno.

Pablo, aunque era hermano, se consideraba una madre que amamanta. Ciertamente, él no tuvo en cuenta su posición, dignidad ni autoridad ... ¿Qué posición tiene una madre que amamanta? ¿Qué rango, dignidad o autoridad le corresponde? Su autoridad es la de nutrir y cuidar con ternura a sus propios hijos, la de brindarles cuidado de una manera tierna.

Pablo se consideró alguien que cuidaba con ternura a los demás, y no meramente alguien que servía. Ciertamente él no ejercía control sobre los

creyentes, ni tampoco se limitaba a servirlos. Más bien, él los cuidaba con ternura. El cuidado que les brindaba era sumamente tierno. (*Estudio-vida de 1 Tesalonicenses*, págs. 101-103)

Lectura adicional: Los grupos vitales, caps. 7, 10

Marzo 2 Sábado

Versículos relacionados

1 Tesalonicenses 2:8, 11-12

8 Tal es nuestro afecto por vosotros, que nos complacíamos en entregaros no sólo el evangelio de Dios, sino también nuestras propias almas; porque habéis llegado a sernos muy queridos.

11 así como también sabéis que hemos sido para cada uno de vosotros como un padre para sus hijos, exhortándoos y consolándoos y dando testimonio,

12 a fin de que anduviérais como es digno de Dios, que os llama a Su reino y gloria.

2 Corintios 12:15

15 Y yo con el mayor placer gastaré lo mío, y aun yo mismo me gastaré del todo por amor de vuestras almas. Si amándoos más abundantemente, ¿seré yo amado menos?

Filipenses 2:17

17 Y aunque sea derramado en libación sobre el sacrificio y servicio de vuestra fe, me gozo y regocijo con todos vosotros.

2 Timoteo 4:6-8

6 Porque yo ya estoy siendo derramado en libación, y el tiempo de mi partida está cercano.

7 He peleado la buena batalla, he acabado la carrera, he guardado la fe.

8 Y desde ahora me está guardada la corona de justicia, con la cual me recompensará el Señor, Juez justo, en aquel día; y no sólo a mí, sino también a todos los que hayan amado Su manifestación.

Lectura relacionada

Las palabras *nuestro afecto* [en 1 Ts. 2:8] indica ser afectuosamente cariñosos con los creyentes, deseosos de estar con ellos, como una madre que amamanta, la cual tiene mucho afecto por su hijo, a quien ella nutre y cuida con ternura. Esto

era lo que los apóstoles hacían con los nuevos creyentes.

Los apóstoles entregaron a los tesalonicenses no sólo el evangelio de Dios, sino también sus propias almas. Llevar una vida limpia y recta [vs. 3-6, 10], y amar a los recién convertidos, aun dando nuestras propias almas por ellos [vs. 7-9, 11], son los requisitos para infundirles la salvación transmitida en el evangelio que predicamos.

Lo que dice Pablo en el versículo 8 acerca de entregar sus propias almas a los tesalonicenses puede compararse a lo que dijo en 2 Corintios 12 acerca de gastarse por los creyentes. Pablo no sólo estaba dispuesto a gastar de lo suyo, sino que también estaba dispuesto a gastarse a sí mismo, su propio ser ... Esto puede compararse con la manera en que una nodriza se entrega a su hijo. (*Estudio-vida de 1 Tesalonicenses*, págs. 103-104)

[En 1 Tesalonicenses 2:11 vemos que] el apóstol fue enfático al recalcar lo que ellos eran o cómo ellos eran (1:5), porque lo que ellos eran abrió el camino para conducir a los recién convertidos a la plena salvación de Dios.

Al cuidar con ternura a los creyentes como a sus propios hijos, los apóstoles se consideraban a sí mismos nodrizas; al exhortarles, se consideraban padres [2:11].

El llamamiento de Dios [v. 12] es según Su elección, y viene después de ésta (1:4). Cuando los creyentes adoraban ídolos (v. 9), estaban en el reino de Satanás (Mt. 12:26). Ahora, por medio de la salvación en Cristo, fueron llamados y, habiendo creído, entraron en el reino de Dios, que es la esfera en la cual pueden adorar a Dios y disfrutar de Él bajo el gobierno divino con miras a entrar en la gloria de Dios. La gloria de Dios siempre va con Su reino.

Andar como es digno de Dios [1 Ts. 2:12] tiene que ver con entrar en Su reino y ser introducidos en Su gloria. El pensamiento aquí ... es bastante profundo ... A muy pocos creyentes se les enseña que deben llevar un andar cristiano que los capacite para entrar en el reino de Dios, un andar que los introduzca en la gloria de Dios ... Esto forma parte de lo que Pablo enseña a los creyentes jóvenes.

En 1 Tesalonicenses 2:1-12 se nos muestra cómo debemos conducirnos a fin de ser un modelo

para los nuevos creyentes ... Debemos tener una motivación pura, especialmente con respecto al dinero. Una gran parte de lo que se trata en estos versículos tiene que ver con el dinero, la avaricia y la codicia. Si no somos puros en cuanto al dinero ni somos sinceros, honestos y fieles en cuanto a ello, tal vez seamos contados entre los que adulteran la palabra de Dios y la venden. Además, si ésta es nuestra motivación, usaremos palabras lisonjeras y pretextos de codicia. Todos estos asuntos son muy serios. Por lo tanto, si deseamos ser modelos apropiados para los santos jóvenes, debemos tomar medidas con respecto a nuestra codicia, y todo lo que tenga que ver con el dinero debe estar bajo nuestros pies. No debemos hablar jamás con palabras lisonjeras ni valernos de ningún pretexto, y nunca debemos buscar gloria para nosotros mismos. Asimismo, en lugar de tratar de agradar a los hombres, debemos hacer todo lo posible por agradar a Dios. Entonces, otros creyentes tendrán un buen modelo que podrán seguir.

Debemos ser modelos para otros y así fomentar su crecimiento, cuidándolos con ternura como una madre y exhortándolos como un padre, a fin de que anden como es digno de Dios ... Sólo una vida que vive a Dios es digna de Dios. Cuando vivimos a Dios, andamos como es digno de Él. Un andar así nos conducirá al reino y nos introducirá en la gloria de Dios. Ésta es la meta del llamamiento de Dios. (Estudio-vida de 1 Tesalonicenses, págs. 104-106)

Lectura adicional: Estudio-vida de 1 Tesalonicenses, mensajes 12-13

Marzo 3 Día del Señor

Versículos relacionados

Filipenses 2:6-11

6 el cual, existiendo en forma de Dios, no estimó el ser igual a Dios como cosa a que aferrarse,
7 sino que se despojó a Sí mismo, tomando forma de esclavo, haciéndose semejante a los hombres;
8 y hallado en Su porte exterior como hombre, se humilló a Sí mismo, haciéndose obediente hasta la muerte, y muerte de cruz.

9 Por lo cual Dios también le exaltó hasta lo sumo, y le dio un nombre que es sobre todo nombre,
10 para que en el nombre de Jesús se doble toda rodilla de los que están en los cielos, y en la tierra, y debajo de la tierra;
11 y toda lengua confiese públicamente que Jesucristo es el Señor, para gloria de Dios Padre.

Himno # 213

¹ ¡Oh, qué vivir! ¡Oh, qué solaz!
Pues Cristo vive hoy en mí.
Yo en la cruz con Él estoy,
Tal hecho en Él yo recibí.
Ahora ya no vivo yo,
Mas el Señor hoy vive en mí.

(Se repiten las dos últimas líneas de cada estrofa)

² ¡Oh, qué confiar! ¡Oh, qué gozar!
Se está formando Cristo en mí.
Su vida divinal está Forjándose ahora en mí.
Lo que soy yo se terminó,
Y Cristo es todo para mí.

³ ¡Oh, qué gloriarse! ¡Oh, qué pensar!
Se hace magno Cristo en mí.
Avergonzado no seré,
Pues yo lo aplico en mi vivir.
En vida o muerte, bien o mal,
A Cristo tengo que expresar.

⁴ ¡Oh, qué premiar! ¡Oh, qué ganar!
Mi meta sólo en Cristo está.
Ningún tesoro deseo yo,
Mas Cristo en Su totalidad.
Mi Cristo es mi galardón,
Mi gloria y premio sin igual.

Lectura adicional: *Estudio-Vida, 1 Timoteo: msg. 8*

Búsqueda corporativa de la Iglesia en NYC en cuanto a la verdad en el libro de Hebreos

Nivel 1—Estudio Secuencial de Hebreos

Escritura para leer y copiar: He. 1:4-9

Lectura asignada: Estudio-vida de Hebreos, mensaje. 2

Nivel 2—Estudio temático de Hebreos

Punto Crucial: El Dios que habla

Escritura: He. 1:1-14

Lectura asignada: Estudio-vida de Hebreos, mensajes 3, 67

Lectura suplementaria: (Inglés) The Mysteries in God's New Testament Economy, chapter 1, (Inglés) The Divine Dispensing of the Divine Trinity, chapter 7

Preguntas:

1. Describe al hijo presentado en Hebreos 1, a la luz de la economía eterna de Dios.
2. ¿Cuál es el significado de que el hijo sea nombrado Heredero de todas las cosas?
3. ¿Qué es un cetro, y cuál es el significado que El Hijo tenga el cetro?
4. ¿En He. 1:12 y 13:8, que significa que el hijo Jesucristo sea “el mismo”?

Para preguntas de estudio y materiales adicionales, por favor visita el sitio web de la iglesia en:

<https://www.churchinnyc.org/bible-study/>

Los versículos fueron tomados de la versión Recobro de la Biblia 2012.

churchinnyc.org/bible-study